

écoles de chirurgie dentaire et de médecine comparée a été rendu possible. Enfin, Sa Grandeur profite de l'occasion pour féliciter hautement M. le premier ministre d'avoir récemment, appuyé sur des chiffres certains, vengé contre ses détracteurs la province de Québec et son système d'enseignement. Mgr Stagni, délégué apostolique, ajoute un mot au discours de Monseigneur pour dire sa joie d'être présent à cette belle fête et d'y recevoir pour le Saint-Père et pour lui-même les touchants hommages qu'on vient d'offrir en sa personne à l'autorité supérieure de l'Eglise. Sir Lomer Gouin se lève à son tour et parle brillamment. Il remercie Mgr l'archevêque de ses réconfortantes paroles. Il voit que l'Université Laval est bien organisée, et il sera toujours heureux de contribuer à son progrès. Il proclame éloquemment que nos universités ne sont pas inférieures. Il s'en félicite en qualité d'ancien élève. Il a compris l'allusion de Monseigneur, dit-il, et l'Ecole des Hautes Etudes Commerciales, l'heure venue, ainsi qu'il le déclarait en Chambre au moment de sa création, sera greffée sur le tronc majestueux de l'Université Laval. Enfin, M. le vice-recteur, dans une courte allocution, joignit ses remerciements à ceux de Monseigneur et loua d'une façon plus concrète encore, si c'était possible, la bienveillance éclairée de M. le premier-ministre de Québec pour les intérêts de l'Université, ainsi que le dévouement personnel et inlassable de l'un des plus actifs administrateurs de l'Université, l'honorable juge Gervais.

La fête de l'Université Laval du 8 décembre 1912 marquera une belle date dans son histoire. Les fortes pensées catholiques qui se sont exprimées si éloquemment, selon le thème de M. le chanoine Piette, mèneront à l'action catholique toujours plus intense et toujours plus progressive.

UN JUBILÉ DE CONGRÉGATION. — La Congrégation des Hommes de Saint-Jacques a dignement célébré, dimanche passé, 8